
Как нелегко размышлять на тему: «Я- классный классный».  

1992 год. Мне 20 лет.  Украина. Я - учитель русского языка и 

литературы, которому доверили классное руководство в 6 классе. Я горда 

этим доверием, и с энтузиазмом взялась за дело. Самое яркое впечатление - 

костер в лесу, печеная картошка и наши разговоры о том, как прекрасен этот 

мир! «Добра вчитэлька», - говорили обо мне ученики, их родители, коллеги. 

И я очень старалась оправдать это хорошее звание. 

   2004 год. Москва. Я - классный руководитель 2в класса с 

ежедневными хлопотами, классными часами, играми, прогулками, 

родительскими собраниями и стенгазетами. Полный арсенал российского 

классного руководителя! А в памяти отчетливо пробивается имя Саши 

Константиновой. Трогательной маленькой девочки, умеющей удивительно 

красиво рисовать…Ей сейчас 22 года. Она, по-прежнему, живет в Москве…А 

в моем кабинете, в Екатеринбурге, висит огромная картина - букет цветов. 

Саша подарила её на память, когда я уезжала из столицы на новое место 

службы мужа. 

  2007 год. Меня приветливо встречает школа Екатеринбурга. И мой 

самый первый в жизни 1 класс. Незаметно для нас пролетели 11 лет. Сегодня 

они - студенты различных вузов и колледжей. А на стене, рядом с картиной 

Саши Константиновой, висит их подарок. Когда в тиши кабинета мой взгляд 

останавливается на этой рамке с фотографиями, нелегко сдержать слезы.  

«От самого первого «В», с любовью», - такую памятную надпись оставили 

мои ученики. 

  Одна из самых противоречивых личностей из моих первенцев - Женя 

Васильев. В наш класс он попал после детского интерната. Адаптировался 

очень болезненно. Драки, нецензурная брать. Слезы одноклассниц. И сказать 

по правде, иногда и мои слезы от бессилия, что ничего не могу сделать, не 

могу найти подход к ребенку, растопить льдинки в его сердце. Мама Жени, 

видя мои искренние переживания, даже предложила перевести сына в 

другую школу. И сегодня я очень рада, что много лет назад приняла верное 



решение и не позволила это сделать. Я понимала, это решит, возможно, мои 

проблемы, но не решит проблем ребенка. 

 Каждый год мои выпускники приходят ко мне в гости. Это традиция. 

Они рассказывают о своих достижениях, проблемах. Я очень жду этих 

встреч. В этом году, как обычно, вспоминали детство. И Женя Васильев, 

талантливый будущий программист, неожиданно сказал: «Анна Юрьевна, 

мне очень стыдно за свое детство, за то, что я так себя вел» …Я даже 

растерялась слегка. Как объяснить повзрослевшему ребенку, что он ни в чем 

не виноват…Дети не виноваты в легкомыслии и ошибках своих родителей… 

А знаете, как я справилась с ним в том далеком, 2010 году? Я его 

приняла таким, каков он есть, и подарила много любви и внимания…Ведь 

еще Песталоцци сказал: «Чтобы изменять людей, их надо любить». 

Проверено. Работает! 

Год 2018. Как нелегко оторвать от сердца свой уже 5в! Сколько с ними 

пройдено дорог, съедено конфет и спето песен! Сколько победных олимпиад 

и конкурсов. Звездный 5в! В памяти встают самые разные воспитательные 

мероприятия. Парад литературных героев, Каждый класс-хор, Урок памяти, 

на котором мы встали в один строй со своими прадедами! Этот урок снимало 

телевидение. Его показали 7 мая в новостях «Вести-Урал». 

Но самое большое достижение моего выпускного класса в том, что мы 

провели акцию «Моя семья - мои истоки». В результате, неравнодушные 

люди из партии «Единая Россия» помогли сделать нашей школе пандус, он 

был необходим. Так как один из моих учеников, Влад Василевский, болен и 

передвигается с помощью коляски. Теперь ему посещать школу значительно 

легче! 

    Мой 1В!.. Новая важная страница моей жизни. И она еще только 

пишется. Уверена, что она будет такой же доброй и яркой. Уже сейчас в 

малышах я воспитываю умение дружить, любить, верить, стремиться вперед, 

ценить семью, оберегать свой край родной. 



 Самый ли я классный классный?  Думаю, что для моих учеников и их 

родителей, ответ очевиден!  

Я счастлива, что выбрала этот нелегкий, но такой важный и нужный 

путь! Я бесконечно счастлива. Школа - это не работа! Для меня - это жизнь! 

 

 

 


